



# EL DIARIO DE AVILA



Año XXXIII Núm. 10 030 Jueves 11 de diciembre de 1930 Periódico de la tarde Redacción y Administración P. del Teniente Arévalo 4. T. 24. Apto. 35

## LA SITUACION DE LA HACIENDA

### Comentarios a una nota

Según los últimos datos que se han facilitado a la prensa, en el Ministerio de Hacienda hay una diferencia entre lo recaudado y lo pagado en los once últimos meses de 76 millones, diferencia en favor de la recaudación; es decir, que hasta la fecha el presupuesto en curso presenta un superávit de 76 millones de pesetas. La nota añade, que para fin de año el superávit citado disminuirá algo por la persistente baja de la Renta de Aduanas, debida a la disminución de las importaciones.

Pero lo esencial es que el superávit existe y que por lo tanto el presupuesto nacional está nivelado. Como nadie ha de suponer que a eso se llega en unos cuantos meses, hay que reconocer, a pesar de la buena gestión del actual Gobierno, que la nivelación de la Hacienda fué iniciada y desarrollada por el Gobierno del general Primo de Rivera, que realizó una gran labor de saneamiento financiero, de la cual recogemos ahora estos agradables resultados.

La nota que comentamos ofrece la particularidad—no sabemos con qué intención—de comparar los ingresos y gastos verificados con los calculados, cuando siempre se ha hecho la comparación con los mismos conceptos del año anterior. Esto último es lo más lógico pues lo ingresado y pagado no es lo mismo todos los meses y varía extraordinariamente de uno a otro, sobre todo en los principios y finales de trimestre. Así que, para que el lector pueda apreciar la marcha del presupuesto en los once meses transcurridos comparados con el mismo período del año anterior, a continuación van las cifras siguientes tomadas de datos oficiales:

- Pagado de enero a noviembre de 1929: 3.391 millones.
- Idem de enero a noviembre de 1930: 3.242 ídem.
- Disminución de gastos en 1930: 149 millones.
- Ingresado de enero a noviembre de 1929: 3.288 millones.
- Idem de enero a noviembre de 1930: 3.318 ídem.
- Aumento de ingresos en 1930: 30 millones.

Es decir, que por lo que respecta a los gastos ha habido, hasta la fecha, una disminución de 149 millones, que si bien puede atribuirse a una reducción de gastos efectuada por el actual Gobierno, tampoco hay que olvidar que ya la inició el anterior, al presentar para el año corriente un presupuesto de gastos de 3.637 millones (refundición del ordinario y el extraordinario) que con los créditos del artículo 73 (con cargo al superávit de 1929) hacían un total de 3.765 millones, o sean 288 millones menos que lo pagado en 1929 (4.053 millones) por todos conceptos, ordinario, extraordinario y resultados de años anteriores.

En cuanto a los ingresos, la anterior demostración indica, que a pesar de la baja que se observa en Aduanas, se han recaudado en lo que va de año, 30 millones más que en igual período del año precedente. En esto hay que tener en cuenta, que la Dictadura calculó para el presente año los ingresos por bajo del total recaudado en 1929, observándose que hasta la fecha, van aumentando con relación a dicho año. Es más, el vigente presupuesto, redactado por el anterior Gobierno y promulgado en 3 de enero del año actual, presentaba ya un superávit inicial de 29 millones—a pesar de estar refundido (en el Presupuesto extraordinario)—su perávit que como es lógico suponer se hubiera conservado o aumentado durante el curso del ejercicio, de haber continuado el mismo Gobierno. No es que digamos que el actual no esté desarrollando el presupuesto con acierto, al contrario, aplaudimos su gestión, lamentando solamente que un afán economizador haya paralizado obras públicas y servicios que tenían encaje debido en el presupuesto, estando por tanto dentro de las posibilidades nacionales.

En resumen, lo anteriormente expuesto indica que los ingresos han aumentado en 30 millones y los gastos han disminuido en 149; todo comparado con el ejercicio anterior. Claro que en cuanto a los ingresos el aumento es aún mayor, pues el Ministerio de Hacienda—según nota del mes de noviembre—computa los derechos arancelarios en pesetas oro y lo más natural es que se expresen en pesetas papel y respecto a la disminución de gastos, gran parte es debido a la innovación que ya hizo la Dictadura al calcular el actual presupuesto, como ya expresamos anteriormente, y otra parte es fruto de las economías efectuadas por el Gobierno actual. O sea que para fin de año estamos frente a un superávit de gran importancia. ¿Qué van a decir los que hace unos meses, hablaban de la bancarrota y ruina de la Hacienda? llenando el ambiente nacional y extranjero de profundos pesimismo? Tiempo habrá de tratar resueltamente esta cuestión y entonces será ocasión oportuna de comparar datos y cifras y de fijar las graves responsabilidades en que han incurrido ciertos elementos derrotistas. Y entre esos elementos está un sector de la prensa nacional.

## De la ciudad del Vaticano

### El convenio monetario

El convenio monetario estipulado hace cuatro meses entre el Vaticano e Italia está próximo a ser realizado. El Papa ha aprobado ya las características de la moneda del Estado del Vaticano. Estas serán de níquel, bronce, plata y oro. El contingente de la moneda de oro no tiene limitación, mientras las otras monedas no podrán pasar de la cantidad de un millón de liras Italianas en los primeros cinco años y de 800.000 liras por cada uno de los años sucesivos.

En los primeros cinco años el Estado del Vaticano podrá poner en circulación 750 mil liras en monedas de plata, 236 mil de níquel y 14 mil de bronce.

Durante el primer año, el Estado de la Ciudad del Vaticano, según lo previsto en el convenio moneta-

rio, emitirá 10 mil monedas con la fecha conmemorativa de 1929. Esta serie no será puesta en circulación; pero será reservada a la voluntad del Santo Padre o vendida la serie completa.

La moneda será puesta en circulación antes del 31 del corriente mes. En relación con la emisión, el Gobernador de la Ciudad del Vaticano está ahora preparando una especial ley monetaria en la que se describirá la característica de cada clase de moneda, y se darán las normas precisas respecto a su circulación.

Muchísimos coleccionistas Italianos y de todo el mundo esperan con viva impaciencia la nueva moneda para añadirla a sus colecciones.

Las monedas de bronce tendrán el valor de cinco y diez céntimos; las de níquel de veinte y cincuenta; las de plata de una, dos, cinco y diez liras.

La moneda de oro tendrá el valor de 100 liras.

Piero Pasolli.

## DE MI TIERRA

A. J. Torres en Buenos Aires, con todo mi afecto.

Como se arranca el hierro de una herida su amor de mis entrañas arranqué aunque sentí al hacerlo que la vida me arrancaba con él, (Béquer).

Que parejita, señá Remedios, sobre tojella, arrepare en er garbo andando, fijese en la gracia de esos ojillos, en lo salao der cuerpo y en esos piecitos que son dos rosas e pitimín. ¡Mare é mi arma, que contrariedad habé nacio tan pronto! ¡Hijo no la mire usted más! ¡José con el hombre, ni que fuea pinito! y a luego ¿qué? Una mujé como toas con mucha compostura y muchísima «mano é gato» pa que usted se entere. Más vale él, tó modestia, muy mirao incapá de molestá a nadie, una noche la pasó ar raso pa no incomodá ar sereno. Es er Cristo e la Humidá... y como guapo es una jaría. Y sin arreglitos señó Juan.

Carmencilla era bonita, con todos los superlativos y admiraciones posibles, «bien plantá» de ojos negrísimos, pelo tan negro como ala de cuervo, naricilla respingona, sin exageración, de esas narices que den al conjunto un aspecto de gracia infinita y de picardía sin igual y pisando fuerte al andar, con la firmeza de la que sabe, hace un favor al poner «sus dedalitos» sobre la tierra.

Había una cosilla, de orden moral, que si no afeaba «aquer monmente» cosa imposible, al menos lo entibiaba, era vanidosilla, muy pagada de su persona.

«Tan acostumbrá está la niña de que la digan guapa, que s'a mandao a jacé un guapo a la media».

Ese convencimiento de su hermosura había traído consigo cierto desdén para con los hombres. ¡Pobres micos, ninguno vale ná! y un afán desmedido de bienestar, de riqueza. ¡A toas estas señoritas les quitaba yo el hipó, si me vistieran con sus ropas! ¡Ay Dios mío, ¿porqué será mi padre, na más que carpintero?

Con esta forma de pensar yo es extraño que tuviera a Ricardo más metido en un puño que agua en botella. Su capricho era orden a cumplir, claro que se trataban de caprichos poco costosos, pero siempre hací n mella en el bolsillo de su novio que a fuerza de recurrir a horas extraordinarias de trabajo, quitándose al reposo, aumentaba sus jornales y sufragaba los gastos. Nada tenía importancia, con ta de verla contenta. Era mucha atracción la de aquellos ojos y mucho su amor y deseo.

¡Cuantos sinsabores pasó su Madre por este noviazgo! Mil consejos diarios le daba «Niño de mi alma ¿que querré pa tí, sino todo lo que sea tu contento y tu alegría? Escuchame, no como Madre, sino como vieja, llena e saberes der mundo, que él me enseñó durante muchos días, recapacita, no te dejes llevá de esa mujé tan linda, que er día menos pensao encuentra un acomodo mejor y te deja mas plantao que si te hubieran dao seis, jugando a las siete y media».

saeta y muy cerquita le susurraba en sus oídos.

Virgen de la Soleá esta es igualitas a tí en tó, menos en llorá» Ella reía, le llamaba antipático, soso, pero le gustaba más que «comé sardinas con los dedos» como dice er Señor Juan.

Para ponerla sericita de mentirijilla, añadía esta otra. La Virgen m'a prometfo darnos dos niños chiquitos que jagan mucho ruido.

Si no quieres que regañemos, no digas esas cosas. No me gusta hablá de casorio. Tengo aún, que recogé muchas virtudes der tallé de mi padre. ¡Ay que lástima, lo bien que estaría de banqueró! y tú tienes que eslomarte de cosé lomos e libro antes de hablá de eso. El callaba, quizá recordando en aquel momento a su Madre, pero era un momento solo, el tiempo de tomar aliento el corazón e imponerse al cerebro.

Pasearon por Sevilla (la morena de ojos azules, la que tiene a sus pies el espejo del mago Guadalquivir y que se adentra en el Cielo, con el Giralillo de su Giralda) en tre apreturas, él abriéndole paso y cuando alguien le protestaba decía «¿Pero no vé usted lo que viene etras e mi? vamos déjenos pásá que va a ocupá su puesto en er «paso» de San Gil» y terminaba «Ya ve usted yo voy e San Juan» y ponía el dedo en la postura que el Evangelista lo lleva.

La Primavera en todo su apogeo. Los perfumes de los jardines sevillanos, los de las flores que adornaban la ventana de Carmencilla, los mismos de ella se le metían por tó sus huesos y le entraban unas oleas e sangre y unas ganas é vivi.

«Ricardo ¿qué tal estaría yo con un mantoncillo e Manila, aunque fuera de la Manila Barcelonesa, pá ir con un mocito juncá y dicharacho a vé la Feri?»

Balance *in menti* resultando que no había ni para uno de papel, pero buscando se encuentra y el auro dió los cuartos que había que pagar trabajando, ya sin descanso y muy mermada la ración diaria.

Pero a la Feria fueron y eniraron en las casetas donde bebé vino hasta el piano Lució bien el mantón, iba tan hermosa que hacía resaltar mas el aspecto del novio «José como está er niño. Colocate en casa e Maggi», oyó decir, y sin inmurtarse siguieron divirtiéndose e al retorno a la casa, a la faena de nuevo a cumplir su palabra.

Una tarde, calurosilla, tuvo el muchacho un golpe de tos que arrancó unos hilillos de sangre. Por pronto que quiso llevar el pañuelo a la boca, no pudo remedia que ella viera aquel girón de vida que se escapaba.

Nunca se explicó Carmela que clase de sentimiento experimentó ¿De cariño, de compasión? Fuere el que fuere, es lo cierto que su cariño se entibió mientras que el día novio se exacerbaba, quien sabe si por aquel mismo desdén. Mas obquioso aún fué, iba por la calle y si encontraba al paso un «vendé de flores» no se conformaba con un ramito de rozas de las que voceaba el jardinero «a tres chicas ez ramo que son de oló» sino que cargaba con «toas ellas, con er canasto y hasta con er vendé si se ponía malange».

## Contra la totalidad de los presupuestos municipales

### ¡¡A buena hora!!

(REMITIDO)

Pasa del medio millón de pesetas y bien pudiera ser que se aproximara a las seiscientas mil, con el aumento de este año las que importan los pagos al personal fijo del municipio, o sea facultativo, administrativo y subalterno, sin contar los temporeros que son los que cobran por nóminas de jornales sólo

los días laborables; no he visto las cuentas, pero supongo que tiene que importar esto un pique; ¡porque hay que ver lo que martirizan a los cantos de la calle! Si esos jornales se hubieran empleado en hacer alcantarillado desde hace muchos años (porque esto no es de hoy) ya tendrían hecho el alcantarillado en toda la población, lo que también sería un beneficio para el Ayuntamiento, que según las ordenanzas municipales, tiene derecho a cobrar una tercera parte del coste a las casas cuya fachada dé frente, y conjuraría el paro forzoso del invierno cuando el particular reduce su presupuesto de gastos para jornales, sin necesidad de gravar al contribuyente con nuevos impuestos; esto, si bien es un desembolso para el propietario, también constituye la base para el saneamiento urbano, además sería la manera de hacer posible el evitarnos de pagar todos los años, aproximadamente unas 300 000 pesetas de intereses, que supone la deuda contraída para el abastecimiento de aguas, censo del que no se librará el vecindario durante tres generaciones o más.

«Mandarle ná?, pagá ar maestro ¿con qué dineros, ni con qué trabajos y asin de mar en pedó, y ahí tiene usted con menos carne que una resma de papel?»

Carneucilla cada vez más guapa y con una indiferencia egoísta hacia el pasado iba haciendo oídos a los piropos y proposiciones de otros galanes.

Uno de ellos mas afortunado por jazarandoso e por rico, logró despartar en ella una pasión desconocida no era como antes quien mandaba, ahora se trocaron los papeles y era él quien se imponía ¡Y como afía su corazón cuando resonaban los pasos del amado por la acera. Ya viene, ya llega, ya está aquí; era el tic-tac de aquel corazón ¡impaciente!

Un día el «amo» de aquél pimplito, entre risas y apretones de manos logró la promesa de que «aquella noche saía un tren a las nueve y tenía que ocupar un asiento que junto ar suyo había comprado» y a la hora convenida se decían ternezas en el vagón que los llevó no sé adonde.

¡Que no se entere que le cuesta la vida exclamaba la pobre madre y todo eran recomendaciones a los que entraban a ver al enfermo, que en su lecho, apenas si resaltaba su cara del blanor de la almohada. ¡Que muera con esa ilusión!

Y cual no sería, que en sus frecuentes delirios se le oía decir «Por qué no vienes... ya estos bien... pagaremos todo... trabajaré pá tí... de viaje de novios... mía pá siempre...» y quedaba en éxtasis como saboreando aquellas palabras que eran su vivir.

La necesidad de salir la buena madre a la Farmacia que cerca estaba, fué el momento que el destino aprovechó para tirar un zarzapazo contra aquél cuerpo casi deshecho.

Durante esta ausencia, un amigo entró en la habitación y al oír que Ricardo mezcaba las palabras «Carmencilla... viaje... creyó de buena fe que todo lo sabía, suavemente le despertó de su letargo y de un tirón comentó toda la triste verdad. «Pero ¡onto no te apures, lo principá es ponerte bueno, que mujeres sobran, hay una jaría pá cá uno».

Como el frío acero de un puñal se siente al entrar en nuestro cuerpo, así sintió el enfermo en todo su ser, las palabras que el amigo, con la mejor intención había pronunciado.

Se notó morir, se incorporó en la cama a tiempo que la madre llegaba la que sujetándole evitó que su cuerpo cayera.

«Madre, que güena ha sido usted engañándome... y que mala ella al engañarme. No pudo esperar... y falta tan poco».

«Tenía usted razón, no debí quererla. Me muero por ella, como por ella viví. Ya no la quiero, Madre mía... aunque...»

Como se arranca el hierro de una herida su amor de mis entrañas arranqué aunque sentí al hacerlo que la vida me arrancaba con él. Doblé su cabeza, sobre el brazo maternal y expiró.

El Duque de las Moreras  
Avila 12-1930.

los días laborables; no he visto las cuentas, pero supongo que tiene que importar esto un pique; ¡porque hay que ver lo que martirizan a los cantos de la calle! Si esos jornales se hubieran empleado en hacer alcantarillado desde hace muchos años (porque esto no es de hoy) ya tendrían hecho el alcantarillado en toda la población, lo que también sería un beneficio para el Ayuntamiento, que según las ordenanzas municipales, tiene derecho a cobrar una tercera parte del coste a las casas cuya fachada dé frente, y conjuraría el paro forzoso del invierno cuando el particular reduce su presupuesto de gastos para jornales, sin necesidad de gravar al contribuyente con nuevos impuestos; esto, si bien es un desembolso para el propietario, también constituye la base para el saneamiento urbano, además sería la manera de hacer posible el evitarnos de pagar todos los años, aproximadamente unas 300 000 pesetas de intereses, que supone la deuda contraída para el abastecimiento de aguas, censo del que no se librará el vecindario durante tres generaciones o más.

¿Qué sería de una empresa particular si empleara tres millones de pesetas en una industria cuyo producto anual fuera poco más que para pago del personal y reparaciones? ¿Cuándo amortizaría el capital e intereses? porque, señores, yo no he visto las cuentas, como antes he dicho, pero creo que no habrá producido mucho más durante el año actual y no tiene medios el Ayuntamiento para hacerlo producir más mientras no tenga alcantarillado; y el caso es que hace más de seis años que dió orden al arquitecto para que hiciera el preyecto de coste de algún trozo de la capital, pero todavía no se ha hecho; también llevan algunos años presupuestando doce o catorce mil pesetas para la ejecución del plano de la red de alcantarillado.

Y aquí ocurre una cosa, y es que parece que la plaza de arquitecto municipal es provista por necesidad al Ayuntamiento para todas las cosas y casos relacionados con esta profesión; y viene a resultar que no es así; porque he visto una partida de 10.000 pesetas en el presupuesto del año 1927 con destino a una gratificación al arquitecto como inspector técnico de las obras de ejecución del proyecto de abastecimiento de aguas a la ciudad del arroyo de Becerril; ahora que esta cantidad no significa nada para los rendimientos que el Excmo. Ayuntamiento tiene con este servicio municipalizado.

He mencionado dos veces las cuentas y no he hablado nada de ellas; El artículo 579 del Estatuto y del 121 al 151 del Reglamento de Hacienda municipal tratan de este asunto, pero solo copiaremos el 126 de R. H.

Las cuentas de presupuestos y de depositaría con sus justificantes deberán ser expuestas al público en la secretaría del Ayuntamiento por plazo de quince días, en el último mes del trimestre del ejercicio siguiente al en que aquéllas se refiera, (zbril) a fin de que los habitantes del término municipal puedan formular por escrito durante el período de exposición y en el plazo de ocho días a contar desde su término, los reparos y observaciones que estimen pertinentes. Yo no las he visto anunciadas; es de suponer que no lo hayan hecho con las del año 1929.

Por último, la red de alcantarillado no está terminada y la municipalización del servicio no ha sido parcial sino total, y según contestación del señor presidente de obras al señor Melero se obligará a acometer con alcantarilla o sin ella a 50 metros. Esto provoca risa ¿dónde están esas calles? porque es de suponer que la calle tenga ciento y solo tiene cincuenta no se va a perjudicar a los números pares para beneficiar a los impares.

Así pues, protesto muy respetuosamente pero enérgicamente, de un régimen en el que, para que el Ayuntamiento pueda disponer de una peseta para atender a las múltiples obligaciones que sobre él pesan, el contribuyente tiene que pagar lo menos dos.

Creo que con 800.000 pesetas se puede hacer mucho más.

Juan Martín Cerezano



INFORMACION GENERAL

CARTA ABIERTA

Para las Hijas de María de Avila

Para vosotras, nacidas en la tierra de la Santa más española...

Y añadí, esta es una obra nuestra. Ya lo creo que lo es...

¿Sabéis bien vosotras, las que contáis con medios de fortuna...

¿Queréis que os refiera un hecho ocurrido en Madrid, hace años...

En el Hospital de San Juan de Dios las señoras se acercaron a una cama donde se hallaba una joven...

Las señoras hondamente conmovidas, se ocuparon del asunto...

Y como éste, cuantos casos os podría contar, que os dirían la necesidad de que las hermanas mayores se ocupen...

Por ello, la obra que habeis emprendido merece un aplauso muy sincero, muy efusivo...

Bibliografía

Hemos tenido el gusto de recibir el primer número de la revista «Cultura española»...

Nos manifiesta el Sr. Wandscheider, el proyecto de mejorar aún más la revista...

Saludemos muy cordialmente a nuestro nuevo colega decenal de educación y enseñanza...

Almanaque Bailly-Bailliere para 1931

Nada tan útil y curioso como este libro, que, desde que comenzó a publicarse...

Sus artículos los ordena en las diferentes secciones en que se divide: Universo, Ciencias vulgarizadas...

Por si esto fuera poco, reparte entre sus lectores 2.000 regalos y bonificaciones...

Forma un tomo de 400 páginas, con 1.000 grabados, 65 artículos...

Pídale en cualquier librería, papelería o a la Editorial Bailly-Bailliere, Núñez de Balboa...

HIPERTENSION, RIÑÓN Vegiga, Diabtes, Impurezas de la sangre.

El Agua de Corconte lava la sangre mecánicamente y en consecuencia cura todas las enfermedades...

Folleros y pedidos Administración Corconte, Muelle, 36, Santander.

de amarlas y de ser para ella sobre todo en las horas de angustia y de amargura...

Que la Santísima Virgen os bendiga... Ella cuando suene la hora de las cuentas supremas...

Muy afectuosamente os felicita y alienta.

María de Echarrí

Sección religiosa

SANTORAL

Día 12.—Viernes. Nuestra Señora de Guadalupe. Santos Sisenio, Alejandro, Epimaco, Hermógenes...

La misa y oficio divino son de quinto día infraoctavo, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS

Novenas a la Inmaculada Concepción

Santo Tomás.—Continúa la solemne novena de las Hijas de María en honor de su celestial Patrona...

SAN VICENTE.—A las cinco y cuarto Rosario en la Soterraña.

INFORMACION DE ENSEÑANZA

DE LA SECCION

Solicitud de creación de una escuela

El Ayuntamiento del Barraco solicita la creación de una escuela unitaria de niñas en dicho pueblo.

Haberes devengados

La Abogacía del Estado devuelve infirmados los expedientes incoados por los herederos de don Eduardo Linacero Gallego...

Expediente de licencia

A la Dirección general se cursa expediente de licencia para alumbamiento, de la maestra de Beceadas, doña Marcelina Fernández Fernández.

Títulos de maestros

En la Secretaría de la Escuela Normal de Maestros se encuentran a disposición de los interesados los siguientes títulos:

D. Francisco Sanz Tenas, don José Valhondo Paredes, D. Florencio Lucas Rojo, D. Ticiano Redondo Gutiérrez, D. Ramón Gil Santos, D. Marcelo García López...

Asamblea de los empleados municipales

MADRID.—En la Academia de Jurisprudencia se ha celebrado una importante asamblea de empleados municipales.

Antes de celebrarse la sesión inaugural, hubo un cambio de impresiones, para aclarar algunas dudas de varios funcionarios administrativos...

La sesión inaugural se celebró bajo la presidencia del subsecretario de la Gobernación...

Los asambleístas están muy animados a seguir trabajando en favor de la clase.

Han asistido doscientos representantes habiéndose recibido más de 300 adhesiones.

LASHUELGAS

CADIZ.—Continúan en el mismo estado la huelga planteada por los obreros albañiles.

AVILA.—Imprenta de Senén Martín

La fiesta de la Inmaculada y los legionarios de España

Con un lleno rebosante en el que abundaban representaciones de la nobleza y de la grandeza de España, celebraron los legionarios...

Presidió el Excmo. Sr. Vizconde de Arechago, Vicepresidente del Partido, acompañado de la excelentísima señora Condesa de Salvatierra...

El Sr. capellán hizo un documentado discurso acerca de «La Inmaculada y España», poniendo de relieve el amor que España ha profesado siempre a la Virgen...

El legionario, D. José Monedero Bartolomé, recitó una poesía original suya titulada «Los legionarios y la Inmaculada»...

El estudiante, legionario también D. Salvador Trevijano Molina, hizo un detallado estudio de las vicisitudes de Pío IX, el Papa de la Inmaculada...

Se leyó una poesía «A María» del Sr. Vizconde de Arechago.

Y se terminó la fiesta amenizada con una brillante orquesta, haciendo resaltar la importancia del día el Sr. Vicepresidente en un hermoso discurso resume con estas palabras:

Legionarios: Hemos colocado a los pies de María nuestro programa, sobre bandeja de oro, adornado con la bandera nacional...

Porque hoy es la conmemoración de la fecha grandiosa del día sublime en que la humanidad da rienda suelta al placer y se estremece de entusiasmo...

Por eso, desde que la aurora anuncia el nuevo día, hasta que nuestro sol languidece en los mares del ocaso, desde la más humilde iglesia del pueblo rural...

Mas si esto ocurre en todo el orbe católico, debe resonar de manera especial entre los Legionarios,

Cine

Principal

La película que correspondió al tercer día de la semana fué un gracioso vodevil de la casa alemana Emelka...

Felicitemos sinceramente a la empresa por el acierto que ha tenido al seleccionar películas como las proyectadas para esta fecha...

El público, cada día más numeroso, salió satisfechísimo.

DOUGLAS.

Para mañana la graciosa comedia «Hermanos de Armas», de Artistas Asociados.

ARCHIDUQUE HERIDO

VIENA.—El archiduque Leopoldo Salvador ha sido hallado ayer en la calle privado de conocimiento. Parece ser que el archiduque había sido atropellado por algún vehículo.

hijos de España, por ser los herederos de aquellos teólogos y moralistas, que aportaron tan valiosa adhesión a la definición del dogma por Pío IX...

Pues bien, con todo el fervor con que nos hemos presentado a tus plantas, oye a los Legionarios de España, que no quieren abdicar de su fe...

Sólo hemos de poner a guisa de comentario, que la salvación de un pueblo sólo puede depender de los partidos, que, prescindiendo de bajas y rastreas políticas...

Sección mercantil

Barcelona.

Trigo.—Después de la paralización originada por las últimas huelgas, parece que el mercado tiende a la normalidad...

OTROS GRANOS

Cebada.—No ha variado apenas en su situación, pagándose a 32'50 de Lérida.

Avenas.—Especialmente de Extremadura ha ganado algo, habiéndose cotizado a un máximo de 25 y un mínimo de 24'75

Yeros.—Se han pagado a 35. Todo en pesetas por 100 kilos y sin envase.

Maíz.—Plata se mantiene muy firme, vendiéndose a 40 y 40'50 los 100 kilos.

Alubias.—Siguen bajando, obteniendo las mejores de Castilla 115 pts. por 100 kilos.

GANADOS

Cerdos de la región y Valencia, entre 3'40 y 3'50 kilo; terneros gallegos y asturianos a 4'10; bueyes y vacas de 3 a 3'20; corderos de 3'80 a 4'25; carneros a 3'60 y 3'70; ovejas de 3 a 3'50, y corderos lechales...

LANAS

Merinas primeras trashumantes, a 9'50, corrientes a 8'75; de segunda a 6'50, entrefinas superiores a 7'50, corrientes a 7. En general se aprecia cierta flojedad en el mercado.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos



CAPITAL: 12.000.000 de pesetas.

EFFECTIVO

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

Fundada en 1864

Seguros contra la vida, seguros contra incendios, de valores, seguros contra accidentes.

Subdirector en Avila:

D. FERMIN LOPEZ PORRES

Oficinas:

Calle de Los Niños 22

Siguen las precauciones

Después de unos días de aparente tranquilidad absoluta, anoche volvieron a tomarse algunas precauciones de vigilancia extraordinaria en las calles de Madrid.

Los guardias de seguridad montaron el servicio ordinario con tercerola, se aumentó el número de los agentes encargados de esta vigilancia.

Grandes existencias y variado surtido

DE

Norias de ALAEJOS Arados de ALAEJOS Prensas de ALAEJOS Trilladoras de ALAEJOS Aventadoras de ALAEJOS Calzos y bujes de ALAEJOS En la fundición de ALAEJOS ALAEJOS

CATALOGOS GRATIS

Los pedidos a Jorge Martín e Hijo (Valladolid)







El día en Avila Ecos de sociedad

PARA LA CASA DE MISERICORDIA

Donativos
La Excma. Sra. Marquesa de Arenas y su hija doña María Jiménez, esposa de D. Luis Silveira, han repartido a los acogidos en la Casa de Misericordia el tradicional agnaldo del Excmo. Sr. D. Isidro Benito, insigne bienhechor de estos agradecidos ancianitos, cuyo recuerdo y memoria será impercedero. Con voz entrecortada y lágrimas en sus ojos lanzaron los favorecidos algunos vivas al recibir el donativo, abrigando la esperanza de que para el buen tiempo podrán besar la mano a su bienhechor.

La Excma. Sra. Marquesa de Arenas profundamente emocionada por tan conmovedor espectáculo, derramó algunas lágrimas al despedirse de todos con el mayor cariño.

Se repartió tabaco y una peseta a los hombres y una peseta y chocolate a las mujeres.

Registro civil.
Nacimientos: Cipriano Corral Rodríguez y Eutiquio Sánchez Jiménez.

Continúan mejorando los heridos que se hospitalizaron en Avila después del accidente del lunes.
Hoy se ha practicado una radiografía al enfermo Paulino García, para apreciar las lesiones que padece.

Cuando trabajaba en una viña de su propiedad el vecino de Cebrenos, Paulino Izquierdo, falleció repentinamente.

SE VENDE
la casa propiedad del Banco de España, en Avila, de la calle de San Segundo núm. 19, donde estuvieron instaladas las oficinas de dicho Establecimiento hasta hace poco (la que permite fácilmente su división en dos, como eran de origen), con calefacción central y agua.

Informarán en el Banco de España, Avila, donde se admiten ofertas para su compra.

Ayer tuvo lugar la diligencia de autopsia al cadáver del desgraciado Pedro Arturo Luemo, que como saben nuestros lectores resultó muerto a consecuencia de las heridas recibidas el pasado lunes.
A las tres de la tarde se verificó la conducción del cadáver al Cementerio, donde recibió cristiana sepultura.

Por el inspector de Higiene pecuaria municipal, don Francisco García S. de la Plaza, ha sido denunciado por expender leche en malas condiciones, Silvestre Hernández.

En la clínica de la Cruz Roja fueron asistidos, Pascual Alvarez, de erosiones en el labio superior y alcoholismo agudo, y Sergio Martín, de erosiones en la cara.

Arturo Canales
Entarimados del Norte pino rojo
Cementos Asland y Cangrejo.
CASTELAR. 5

Por primer vez seando en el Teatro Liceo, el señor gobernador ha impuesto 10 pesetas de multa a Hipólito Núñez.

Hoy ha celebrado sesión la Comisión permanente del Ayuntamiento.

Mañana publicaremos los acuerdos de la misma.

Gafas y lentes cristales Zeiss,
Casa KAISER

Petición de mano

Por D. Sixto Maestre, y para su hijo D. Basilio, ha sido pedida la mano de la señorita Teresa Velazco, hija del industrial D. Remigio. La boda se celebrará en breve.

Aniversario

Mañana se cumple el catorce aniversario del fallecimiento de la distinguida señora doña Gregoria García Monasterio, de grata e inolvidable memoria.

En tan luctuosa fecha se celebrarán sufragios en esta capital, y el día 13 un funeral en la parroquia de Fontiveros.)

A sus hijos, particularmente a nuestro compañero de redacción, D. Francisco de San Segundo, y demás familia reiteramos nuestra condolencia.

Enfermos

Se hallan enfermos el capellán de la Inclusa nuestro querido amigo D. Alejandro Jimeno y el secretario de Vega de Santa María, Don Tomás Pérez.

Deseamos su alivio.

Nombramiento

Previas brillantes oposiciones ha sido nombrado beneficiado tenor de esta Catedral, el joven presbítero D. Saulo Jimenez.

Al felicitar al Sr. Jiménez por la distinción de que ha sido objeto le deseamos grandes satisfacciones en su nuevo cargo.

Restablecida

Se encuentra totalmente restablecida de la dolencia que sufría la bella y distinguida señorita Antonia San Román Colino.

Viajeros

Han salido:

Para Madrid el presidente de la Audiencia D. Arturo Pérez Rodríguez.

Para Ciudad Rodrigo el canónigo de aquella Catedral y querido amigo nuestro D. Leonardo Herrero.

Ha pasado el día en esta acompañada de su hija, Doña Margarita Pérez viuda del que fué tesorero de Hacienda de esta D. José Benito.

CONSULTA DE GARGANTA NARIZ Y OIDOS

Los viernes de once a una en el Gran Hotel, por el Dr. M. Herrero de Cabo (del Instituto Rubio).

EL GOBERNADOR SALE PARA MADRID

Esta madrugada ha salido para Madrid el gobernador civil señor González Castell, con objeto de ponerse al habla con el ministro de la Gobernación, para manifestarle la situación en que se encuentran los obreros de Avila.

El Sr. González Castell regresará esta noche.

Las enfermedades del Estómago e Intestinos
dolor de estómago, dispepsia, acedías y vómitos, inapetencia, diarrea, úlcera del estómago, etc., se curan positivamente con el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)
Poderoso tónico digestivo que triunfa siempre.
Venta: Principales farmacias del mundo.

CAMARA DE LA PROPIEDAD URBANA

La natural agitación que entre los propietarios de esta capital se ha producido con motivo de los nuevos arbitrios creados por el Ayuntamiento, los requerimientos hechos a esta Cámara por muchos de aquellos y las excitaciones de la prensa para que esta Corporación intervenga, mueven a dar contestación a todos ellos para tranquilidad de los interesados en este asunto.

La Cámara, consciente de los deberes que le incumben, estudia con el máximo interés todo cuanto con esta cuestión se relaciona, y desde luego actuará, bien recurriendo contra las nuevas imposiciones si en ellas hubiere extralimitación legal, bien, en otro caso, examinando el aspecto moral del presupuesto y estudiándole en relación con la capacidad económica de la propiedad urbana de Avila, gravada hasta la saciedad e incapaz ya de soportar las cargas que sobre ella pesan.

Precisamente porque la propiedad urbana de nuestra provincia es una propiedad modesta, que, lejos de ser base de negocios ni de lucros, se limita a constituir una simpática forma de ahorro, es por lo que más debe cuidársela y favorecérsele en vez de procurar buscar constantemente el déficit de los presupuestos municipales.

En la sesión que el Pleno de la Cámara celebrará uno de estos días se determinará la actuación a seguir en este asunto en que con tanta razón está interesada Avila entera.

Junta de Gobierno

Se reunió el martes, bajo la presidencia del Sr. Pou y con asistencia de los señores Arés, Jiménez Tercero, Montero (J.), Vaquero (G.) y Sánchez Ferrer.

Por el secretario, Sr. García Osorio, se dió lectura al acta de la anterior, que fué aprobada.

Se dió cuenta de la resolución de consulta hecha al Ministerio sobre empate que resultó en las últimas elecciones, acordándose estar a lo hecho.

Fué acuerdo adherirse por escrito al acta que, organizado por la Confederación Hidrográfica de Duero, se celebrará en Valladolid el próximo día 14, y al que ha sido invitada la Cámara por el delegado regio de citada Confederación.

Se acuerda adquirir algunos ejemplares de las conferencias pronunciadas en la Cámara de Madrid por D. Pedro Redondo sobre problemas de Inquilinato y Contribución Territorial.

Para adquirir mobiliario con destino del despacho del señor arquitecto fueron designados los señores Montero, Sánchez Ferrer y secretario.

Se aprobaron los Censos y listas electorales que han de regir durante el próximo año 1931, y contra los que no se ha presentado reclamación alguna.

Acerca de los nuevos arbitrios municipales el señor presidente hizo acertadas consideraciones examinando las cargas que pesan sobre la propiedad urbana en nuestra capital, que presenta la característica de no constituir un signo de burguesía, sino que se reduce por lo general a representar la más patriótica modalidad del ahorro en la posesión de la casa propia.
Estima por ello que la Cámara

La actuación social de las Federaciones Católico-Agrarias

Parcelación de una finca en Ojos Albos

Ayer se firmó la escritura de compra del Coto redondo de Ojos Albos (Avila) para parcelarlo entre los socios del Sindicato Católico-Agrario de aquella localidad.

Concurrieron al otorgamiento don José Grau, en representación del director general de Acción Social Agraria, don José María Fábregas del Pilar, por la Caja para el Fomento de la Pequeña Propiedad; el señor Roviro Pastor, como apoderado de la dueña de la finca, señora duquesa de Abrantes; don Manuel Bernabé Vicente, por la Federación Católico-Agraria de Avila, y por la Confederación Nacional Católico-Agraria, el secretario general, señor Gil Robles.

También acudió una nutrida comisión del Sindicato de Ojos Albos con el párroco del pueblo.

La parcelación de este término ha sufrido retrasos debidos a diferencias que, afortunadamente, han tenido favorable solución, merced a los acertados trabajos de la Federación Católico-Agraria de Avila, con cuya eficaz ayuda los colonos han abonado ya la cuarta parte del valor de la finca, adelantando el resto la Dirección de Acción Social que tan vivamente se ha interesado por este problema.

El coto de Ojos Albos tiene una superficie de unas 2.074 hectáreas, de las cuales 455 son de terrenos de labor, y cerca, de 1.600 de material a pastos. En la compra entran las casas, las eras, un encinar y un molino. La finca se parcela entre 80 colonos a los cuales, así como a la Federación y Confederación testimoniamos nuestro mas grato parabien.

LIQUIDACION de coches de caballos solamente hasta 1.º de enero. Razón, Reyes Católicos, 38 2.º.

debe recurrir al Ayuntamiento contra los nuevos presupuestos, a cuyo efecto la Sección Jurídica de la Cámara está estudiando el aspecto legal de la cuestión; pero, si en este orden nada pudiere hacerse, cree que la Cámara está obligada a emitir su informe contrario a los nuevos presupuestos, no solo por ser deber suyo hacerlo, por expresa disposición de su Reglamento, sino porque ello sirva de protesta de la propiedad urbana de Avila ante los nuevos gravámenes que se le imponen.

La Junta unánime se mostró conforme con las manifestaciones de la Presidencia, y a fin de recoger la opinión del Pleno sobre este particular se acordó citar para sesión el próximo viernes.

Fueron tratados otros asuntos de trámite y de orden interior, y a las nueve de la noche se levantó la sesión.

Mañana viernes, a las siete y media de la tarde, celebrará sesión el Pleno de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, en la que se ocupará de los nuevos arbitrios municipales y de los Presupuestos del Ayuntamiento formados para el próximo ejercicio.

Información de España y del Extranjero

Madrid 11 4,30 tarde
De nuestro servicio especial
(Por teléfono)

LA LOTERIA

El sorteo de hoy

En el celebrado esta mañana han correspondido los premios primeros a los números y poblaciones siguientes:

- 1.º 1.676 Madrid—120.000 pesetas.
2.º 28.955 Barcelona—65.000.
3.º 17.195—Madrid—25.000.

Los números premiados con 2.000 han sido:

- 26.870; 12.996; 13.898; 7.554; 3.334; 26.498; 17.379 11.295; 8 mil 480; 10.548.

En Gobernación.—En Valencia se restablece la normalidad pero en Cádiz se promueven disturbios

MADRID.—El ministro de la Gobernación manifestó esta mañana a los periodistas que había tenido noticias de Valencia en las que se le daba cuenta de que los obreros han vuelto al trabajo y que se había restablecido la normalidad en toda la población.

En cambio—añadió el señor Matos—en Cádiz se ha iniciado esta mañana un movimiento huelguístico que tiene un carácter algo extraño.

Se hallaban en huelga desde hace unos días los obreros del ramo de Construcción y ciertos elementos interesados en provocar conflictos resolvieron trabajar para conseguir que la huelga se extendiese a otros oficios lo que han conseguido casi en absoluto. Hasta el momento presente parece, sin embargo, que el paro no es completo. Las últimas noticias permiten esperar que el conflicto quede hoy mismo resuelto.

El gobernador y el alcalde—continuo diciendo el Sr. Matos—me han telegrafado aisladamente desde el mismo sitio dándome cuenta de las impresiones que tienen sobre el desarrollo y posible resolución de la huelga. Esto último lo dijo el ministro contestando a las preguntas de un informador acerca de la supuesta dimisión del gobernador civil de aquella capital andaluza. Terminó diciendo el Sr. Matos que el Gobernador continúa en funciones sin querer ser más explícito en este asunto.

El santo de Berenguer

El general marchó esta mañana a las 11 y media a Cercedilla para pasar su fiesta onomástica al lado de su hija Anita.

El presidente del Consejo ha recibido numerosas felicitaciones.

La estancia de Cambó en Madrid

El líder regionalista Sr. Cambó ha comido hoy con el conocido banquero catalán D. Eduardo Recasens.

Esta noche cenará en el Palacio de Liria con el general Berenguer, el Sr. Matos y el duque de Alba.

Se asegura que mañana ira a Palacio.

Avión desaparecido.—Se teme por la suerte de sus tripulantes

Por noticias de la Dirección general de Marruecos y Colonias y procedentes del alto comisario de España en Cabo Juby, se sabe que ayer a las diez y media salió con

dirección a Villa Cisneros un avión tripulado por los capitanes señores Martín Elviro y Quintana y un mecánico.

En vista de que había transcurrido el tiempo necesario y no había llegado el avión, otros varios aparatos han salido de Villa Cisneros y de Cabo Juby en busca del mismo sin encontrarle en toda la zona del desierto que han podido recorrer.

Con objeto de ayudar a la busca del aparato y aviadores desaparecidos han salido algunos aeroplanos de Los Alcázares y de Getafe.

Vacaciones en las Academias Militares

«El Diario del Ejército» dispone entre otras cosas que las próximas vacaciones de Navidades para la Academia General Militar y las especiales, comenzarán el día 22 del actual por lo noche y durarán hasta el día 6 de enero en cuya noche se incorporarán a sus puestos todos los alumnos y profesores,

Solución de la huelga de Artes Gráficas

BARCELONA.—Esta mañana se han reunido los representantes de obreros y patronos de Artes Gráficas, acordando la resolución definitiva del conflicto.

Visita de agradecimiento

—Una comisión de hoteleros ha visitado al Presidente de la Diputación Provincial para agradecerle sus gestiones a favor de que se celebre en Barcelona la próxima conferencia del desarme.

Se pide la creación de un Instituto

Veintiocho entidades han estado en el Ayuntamiento para interesar al Alcalde que se gestione la creación en Barcelona del Instituto Náutico del Mediterráneo.

Los delitos de prensa

—Ante el juez especial de delitos de Prensa ha comparecido el director de «La Opinión» para declarar sobre un artículo injurioso publicado en su periódico. El director ha declarado que el autor del mencionado artículo era el Sr. Molin Fábregas.

Prensa Asociada.

¡NO SE DEJE VENCER POR LA DEBILIDAD!
Que puede ser la puerta para mil enfermedades. Restaura su organismo con el Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD
Es el vigorizador por excelencia que estimula todas las funciones vitales. Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Pedid Jarabe Salud para evitar imitaciones.
Interesante
Vuestra estancia en Valencia os resultará agradabilísima hospedados en el HOTEL ESPAÑA, el de mejor situación y excelente servicio así como agua corriente fría y caliente, calefacción central, precios moderados, recomendado para familias. Mucho sol y luz. Calle de las Barcas y Plaza de Emilio Castelar.

ESTACION METEOROLOGICA DE AVILA

Observaciones del día 11 de diciembre de 1930
Table with 7 columns: Hora, Barómetro Alt. m/n, Termómetros Seco/Húmedo, VIENTO Direc-ción/Fuer za, Estado del cielo, Lluvia o nieve mm, Temperaturas extremas.
Rows for 8, 12, 18 hours.